
10 Segunda-feira, 29 de Abril de 2024CENTRO-OESTE

Um grupo de 53 produtores 
familiares de Mato Grosso parti-
cipará da FIT Pantanal 2024, exi-
bindo e vendendo seus produtos, 
no espaço dedicado à agricultura 
familiar, de 30 de maio a 2 de ju-
nho, em Cuiabá (MT). A feira, 
fruto da parceria entre o governo 
estadual e a Fecomércio, destacará 
a biodiversidade e cultura local, 
com produtos como castanhas, 
queijos finos e doces de leite. 

Além dos tradicionais, haverá 
itens menos convencionais, como 
derivados de café, alimentos vega-
nos e múltiplas variedades de mel. 

O secretário de Agricultura 
Familiar Luluca Ribeiro enfatizou 
a oportunidade de mostrar a qua-
lidade e diversidade dos produtos 
da agricultura familiar.

A Agência de Desenvolvi-
mento Agrário e Extensão Rural 
(Agraer) de Mato Grosso do Sul 
avançou na cadeia produtiva da 
erva-mate, ao publicar um edital 
para a aquisição de 60 mil mudas 
destinadas a pequenos produto-
res rurais assistidos pelo órgão. 
Orçamentado em R$ 130,2 mil, 
o investimento será realizado por 
meio de convênios com o gover-
no federal. As mudas serão distri-
buídas em municípios da região 
sul do estado, visando revitalizar 
a economia local centrada em 
pequenas propriedades rurais. A 
iniciativa oferece ainda um ma-
nual de plantio e visa fortalecer 
o setor, que atualmente supre 
apenas 10% das necessidades das 
indústrias regionais.

A Secretaria de Saúde de Apa-
recida de Goiânia está capacitan-
do os profissionais do SAMU 
para operar motolâncias, a fim de 
agilizar o atendimento em áreas 
urbanas. O curso, ministrado pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Goiás, inclui treinamento teóri-
co e prático para 13 profissionais 
de enfermagem e medicina. As 
motolâncias permitem o socorro 
rápido, até a chegada da ambu-
lância tradicional. Além disso, a 
ampliação da equipe dobrará a 
capacidade de atendimento. A 
diretora do SAMU Danielly Sil-
vestre destacou a importância do 
treinamento intensivo para téc-
nicas avançadas de pilotagem em 
situações de urgência, garantindo 
eficiência no socorro.
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A 7ª Turma Cível do Tribu-
nal de Justiça do Distrito Federal 
e dos Territórios (TJDFT) con-
firmou por unanimidade a deci-
são que condenou um homem 
a pagar indenização por danos 
morais, devido à uma acusação de 
agressão, durante um jogo de fute-
bol, em Brasília. A vítima sofreu 
fraturas faciais em decorrência de 
um chute nas costas e uma cabe-
çada no rosto. O réu contestou 
a decisão judicial, alegando falta 
de provas e contexto de agressões 
mútuas, porém, o tribunal consi-
derou as evidências consistentes 
da agressão desproporcional. A 
relatora destacou a reprovabili-
dade da conduta, ressaltando que 
ambientes esportivos devem ser 
pautados pela civilidade.
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condenado 
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DF faz capacitação 
para situações de risco

A Subsecretaria do Siste-
ma de Defesa Civil (Sudec), 
vinculada à Secretaria de 
Segurança Pública do Dis-
trito Federal (SSP-DF), deu 
início a uma nova fase de ca-
pacitação de voluntários. O 
curso aconteceu no Varjão e 
contou com a participação 
de 25 pessoas, divididas em 
dois grupos. O objetivo cen-
tral é formar multiplicadores 
aptos a identificar ameaças 
naturais, a agir eficazmente 
em situações de desastre e a 
fornecer apoio em ações pre-
ventivas nas comunidades em 
que atuam.

Além disso, os voluntários 
foram orientados sobre como 
lidar com situações que de-
mandam a distribuição de ali-
mentos e materiais às famílias 
afetadas em caso de emergên-
cia. O curso é gratuito e volta-
do para líderes comunitários 
que residem em áreas de risco, 
equipes de obras das adminis-
trações regionais e agentes de 
segurança privada interessa-

dos em adquirir conhecimen-
tos sobre defesa civil.

A capacitação já foi rea-
lizada em diversas localida-
des, como Estrutural, Pôr do 
Sol/Sol Nascente, Planaltina, 
Santa Maria, São Sebastião, 
Arniqueira, Riacho Fundo, 
Riacho Fundo II e Águas Cla-
ras. “Achei muito importante, 
porque traz uma capacitação e 
expertise para nós, cidadãos, 
atuarmos em situações de de-
sastre e vulnerabilidade”, co-
mentou Manuel Messias, um 
dos participantes do curso no 
Varjão.

O secretário de Segurança 
Pública Sandro Avelar enfati-
zou a importância da partici-
pação da comunidade no pro-
grama. “É essencial preparar 
pessoas da comunidade para 
atuar, pois são elas que me-
lhor conhecem a realidade de 
sua cidade e podem ser o elo 
entre a Defesa Civil e os mo-
radores”, destacou. Ele ainda 
salientou a importância dos 
conselhos comunitários.

DF lança Rota do 
Queijo Artesanal

A partir de agora, o Dis-
trito Federal vai contar com 
a Rota do Queijo Artesanal. 
A iniciativa foi lançada du-
rante um evento realizado na 
sede da Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural 
do Distrito Federal (Emater-
-DF). A iniciativa reúne os 
seguintes produtores rurais: 
Queijaria Rancharia, Sítio 
Vale das Cabras, Cabríssima, 
Queijaria Walkyria, Ateliê 
do Queijo, Malunga, Kero 
Mais e Ercoara. O objetivo é 
fomentar o turismo rural na 

região e no entorno do DF.
“O queijo tem crescido 

muito no Distrito Federal, 
então entendemos que era o 
momento de lançarmos uma 
rota. Ela ainda está em fase 
inicial porque temos pou-
cos produtores registrados 
com o queijo maturado, mas 
temos uma fila com vários 
esperando para regularizar 
suas agroindústrias e passa-
rem a fazer parte da Rota do 
Queijo Artesanal”, explicou 
Cleison Duval, presidente da 
Emater-DF.

Geovana Albuquerque/Agência Brasília

Entre 12 e 16 produtores devem compor a rota no futuro
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A prefeitura de Goiânia, 

juntamente com o curso 

de Geologia da Univer-

sidade Federal de Goiás 

(UFG) e o Serviço Geológi-

co do Brasil (SGB), organi-

zou mais uma edição do 

Geodia. O evento interna-

cional é dedicado à disse-

minação das Geociências.

O Geodia tem como pro-

pósito principal difundir o 

conhecimento geocientí-

fico e é aberto ao público. 
O evento apresentou ex-

posições de minerais, ro-

chas e gemas, juntamen-

te com demonstrações de 

medição de radiação com 

cintilômetros e observa-

ções de amostras fluores-

centes.

A programação contou 

ainda com oficinas de 
fósseis especialmente 

direcionadas para crian-

ças e adolescentes, com 

acompanhamento de 

profissionais da área. Ao 
término das atividades, as 

crianças tiveram a oportu-

nidade de levar para casa 

um pedaço de minério 

como lembrança de sua 

participação no evento. A 

explicação sobre minerais 

e rochas foi conduzida por 

professores e estudantes.

A Polícia Civil do Distrito 

Federal concluiu que o 

acidente entre um trem e 

um ônibus na linha férrea 

que atravessa o SIA, que 

resultou na morte de uma 

passageira, foi causado 

pela conduta do motoris-

ta do ônibus, já que ele 

teve tempo de manobrar, 

e pela inadequação da si-

nalização.

Com o objetivo de inte-

grar crianças indígenas e 

não indígenas, o Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 

criou um espaço de inter-

câmbio de conhecimen-

tos e atividades recrea-

tivas, em Brasília (DF). O 

espaço reuniu represen-

tantes de diversos povos 

originários de todo o Bra-

sil, na última semana. 

O Instituto Brasileiro do 

Meio Ambiente (Ibama) 

autorizou o uso de arma-

dilhas com animais vivos 

para a captura de uma 

onça no condomínio Resi-

dencial Aldeia do Vale, em 

Goiânia. Um filhote de ca-

bra foi empregado como 

isca viva na armadilha. O 

método é usado apenas 

em situações específicas.

O governo de Goiás reite-

rou o alerta sobre a den-

gue. A Secretaria de Saú-

de (SES-GO) relatou que, 

apesar da diminuição de 

22,65% no número de ca-

sos entre as semanas 12 e 

15 deste ano, as hospitali-

zações aumentaram. Des-

de o início do ano, foram 

2.684 internações.

O programa “Dançan-

do a Melhor Idade” pro-

porciona aulas de dança 

gratuitas para idosos em 

Campo Grande (MS). São 

disponibilizadas 20 vagas 

para pessoas com mais de 

60 anos. As aulas seguem 

o formato de oficina, com 
foco em mobilidade e 

consciência corporal.

A Polícia Civil concluiu o 

inquérito que investigava 

o assassinato de três mo-

toristas de aplicativo em 

Várzea Grande (MT). Três 

homens foram acusados 

por roubo seguido de 

morte, extorsão, associa-

ção criminosa majorada, 

corrupção de menores e 

ocultação de cadáver.

Um homem de 50 anos 

foi vítima de uma fraude. 

Ele perdeu quase R$ 2 mi-

lhões após receber uma li-

gação de um impostor se 

passando por um delega-

do da Polícia Federal, que 

solicitou a realização de 

depósitos. O crime ocor-

reu em Maracaju (MS), e 

a vítima relatou o golpe à 

polícia assim que notou. 

Na programação da Festa 

do Divino Espírito Santo e 

das Cavalhadas em Pire-

nópolis, cidade do Entor-

no do Distrito Federal em 

Goiás, foi realizada a tradi-

cional Folia da Renovação 

Cristã. Já as Cavalhadas, 

um dos momentos mais 

esperados pelos foliões e 

visitantes, ocorrerão nos 

dias 19, 20 e 21 de maio.

O Tribunal de Justiça 

(TJMT) concedeu um ha-

beas corpus, sob monito-

ramento, ao empresário 

Bruno Alberici, alvo das 

operações Déjà Vu e Odis-

seia. Ele é apontado como 

líder de um esquema que 

teria movimentado R$ 

350 milhões através de 

transportadoras fictícias, 
para sonegar ICMS.

Dois pescadores foram 

autuados após filmarem 
uma onça-pintada e seus 

dois filhotes no rio Crixás-

-Açu, em São Miguel do 

Araguaia (GO). Segundo 

a Delegacia de Comba-

te a Crimes Ambientais 

(DMA), o barco dos pesca-

dores atrapalhou a passa-

gem das onças no rio.

Wilian Ribeiro

Evento contou com oficinas para as crianças

Goiânia recebe evento 
internacional de Geologia 

CLDF discute situação do 
Instituto de Cardiologia

A Câmara Legislativa 
(CLDF) promoveu um deba-
te sobre o futuro do Instituto 
de Cardiologia e Transplante 
do DF (ICTDF). Reconheci-
do pela excelência no atendi-
mento de alta complexidade, 
a instituição de saúde está sob 
intervenção desde dezembro 
passado. A sessão para abordar 
o tema ocorre após o governa-
dor do Distrito Federal, Iba-
neis Rocha, recuar da decisão 
de transferir o ICTDF  para o 
Instituto de Gestão Estratégi-

ca de Saúde do Distrito Fede-
ral (Iges-DF).

Na semana passada, o presi-
dente da CLDF, deputado Wel-
lington Luiz (MDB), ordenou 
uma investigação sobre a rela-
ção pessoal entre o presidente 
do Iges-DF, Juracy Cavalcante, 
e o interventor do ICTDF, Ro-
drigo Conti. Posteriormente, 
Ibaneis retirou de tramitação o 
projeto de lei 1.065/2024, que 
instituía a transferência do IC-
TDF para o Iges-DF.

Apesar do convite feito 

pelo deputado Jorge Vianna 
(PSD), que pediu pela reunião 
na CLDF, tanto a Secretaria 
de Saúde, responsável pela in-
tervenção, quanto o Iges-DF 
optaram por não enviar repre-
sentantes. O parlamentar, con-
trário à transferência, lamentou 
a ausência e destacou a neces-
sidade de esclarecer todos os 
fatos relacionados ao instituto. 
Vianna ainda defendeu a conti-
nuidade do trabalho na unida-
de de saúde.

Durante o debate, a prin-

cipal preocupação dos presen-
tes foi a iminente expiração, 
em 2 de maio próximo, do 
acordo entre diversos órgãos 
que permite o funcionamento 
do ICTDF.

Os funcionários do ICTDF 
compartilharam suas experiên-
cias e comprometimento com 
a prestação de serviços. Maria 
do Carmo Barros, conhecida 
como enfermeira Carminha, 
resumiu o sentimento de to-
dos como sendo movido pelo 
“amor” ao trabalho no local. O 
médico André Watanabe, di-
retor clínico do instituto, des-
tacou os desafios enfrentados 
pela unidade devido à defasa-
gem nos valores recebidos por 
cirurgia. “Não há gestão mila-
grosa que possa compensar essa 
discrepância”, declarou, agrade-
cendo aos deputados distritais 
pelo apoio financeiro.

O ex-secretário de saúde e 
superintendente do ICTDF, 
Manoel Pafiadache, convocou 
os envolvidos na questão a uni-
rem esforços para resolver a si-
tuação, que exige um processo 
de seleção pública para escolher 
uma nova entidade gestora e 
um contrato que garanta o 
pagamento direto pelos trans-
plantes. “O clima não é favorá-
vel”, avaliou Pafiadache.

Governo retirou da pauta lei que transferia instituto ao Iges-DF
Carolina Curi/ Agência CLDF

Unidade é a segunda em número de transplantes cardíacos realizados no país


